

église du XIIIe siècle avec des tombeaux, des tableaux et des sculptures d'un grand intérêt.

Enfin l'on arrive à Bagnères de Luchon et l'on peut en quelques excursions voir ce qu'il y a de plus beau dans les Pyrénées. En avant de la ville on peut monter au pic d'Antenac d'où l'on voit la vallée de Luchon devant soi ; à gauche on suit le cours de la Garonne au milieu des montagnes, à droite les belles vallées d'Artan, de Caraux, etc., etc. Au-delà on voit la chaîne des grandes montagnes dans toute leur splendeur avec les pics les plus élevés.

Le pic Fourcade, 8,640 pieds, le pic Nethou, 10,212 pieds, le pic de la Maladetta, 10,000 pieds, puis une dizaine d'autres qui varient entre 8000 et 9000 pieds.

Si l'on avait assez de temps l'on pourrait monter dans la montagne jusqu'à l'endroit que l'on appelle le port de Venasque qui est à 4000 pieds de hauteur au-dessus du niveau de la mer, à 2000 pieds plus haut que Bagnères et 4 lieues plus avant au centre des Pyrénées ; de ce point la vue est beaucoup plus belle.

C'est une particularité de la perspective des montagnes, qu'aux points les plus bas on ne les voit qu'obliquement et on ne peut se faire une idée de leur hauteur. Mais lorsqu'on monte à quelque point élevé comme au pic d'Antenac, alors les sommets s'élèvent, grandissent, et s'en vont dresser leurs dernières arêtes dans les profondeurs du ciel.

Nous ne pouvons en quelques mots donner une idée de ces merveilles, mais au moins nous avons voulu les signaler parce que lorsqu'on est à Lourdes on ne peut s'imaginer que l'on est si près des géants pyrénéens. Les premières montagnes dont on est entouré et qui sont d'une hauteur médiocre cachent les montagnes suivantes qu'on ne peut contempler qu'en allant à quelques heures de Lourdes.

SAINTE-TRINE